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 藤野では冬の訪れが感じられるようになり、木々の落ち葉が舞う季

節になりました。今年の秋は雨が多く、夏の終わりに種を播いた葉物

野菜はうまく育ちませんでした。百笑マルシェに並べる野菜が少なく

苦労しましたが、ようやくキャベツやハクサイの収穫が始まりました。

今回は 30 年にわたる賃金労働者の生活に終止符を打ち、独立して農

業を生業にする決心をした報告です。 

・藤野倶楽部退社・藤野倶楽部退社・藤野倶楽部退社・藤野倶楽部退社    

 藤野倶楽部では番頭を務めていましたが、仕事は多岐にわたり事務

処理や業務管理が苦手な私には荷の重過ぎる職務でした。夏は特に多

忙で昼間は宿泊後の掃除・洗濯や農園の草取りに追われ、事務仕事を

するのは夜になります。早朝より農園で野菜を収穫･出荷、日没後に

会社に戻ってパソコンを開き帰宅するのは夜遅く、疲れて作業着のま

ま寝てしまうという日々が続きました。週７日畑に出ても雑草が生い

茂るばかりで秋作の準備は進まず、特に掃除･洗濯は負担で事務仕事

にもミスが目立つようになり、イラついて仕事の愚痴がついつい出る

ようになってしまいます。８月下旬、このまま全ての業務を続けるの

は無理と思い、社長に｢番頭は務まりません。正社員の給料はいらな

いのでアルバイトとして、農園業務に専念させてください｣と頼みま

した。 

 9 月より番頭職を解いてもらいましたが、会社としての仕事は農園

業務だけというわけにはいきませんでした。この時期電通新入社員で

過労自殺に追い込まれた高橋まつりさんの報道がありましたが、他人

事には思えませんでした。10 月 12 日、社長と農園以外の仕事につ

いて話し合いましたが、「続けるのか辞めるのか腹を決めろ。よく考

えて明日の夕方返事をもってこい」と言われました。藤野倶楽部の仕

事は遣り甲斐を感じて情熱を持ってこなしてきたつもりでしたが希

望した農園業務のみのアルバイトにはなれず、自分の能力ではこれ以

上社員を続けることはできないと心を決めました。社長には｢10 月

20 日付で退社します｣と伝えました。 

・失業と就農準備・失業と就農準備・失業と就農準備・失業と就農準備    

 10 月 21 日に失業者になりました。会社からの離職票を受け取り、

ハローワーク相模原で失業認定の手続きを行いました。帰り道、｢日

の丸･君が代｣強制との闘いから始まった教育労働者、髄膜炎で生死の

境をさまよい、心を病んで強制措置入院、家庭崩壊で一人暮らし、教

員免許状失効で失職・転職、最後は失業と我ながら 30 年間の賃金労

働者生活は波乱万丈だったと思わず苦笑してしまいました。 

 藤野倶楽部を思いがけず辞める事になりましたが、農園ではようや

く育った秋野菜の収穫が始まり温室では冬から春に収穫する野菜の

育苗真最中です。途中で投げ出すのは忍びなく、社長にお願いし援農

ボランティアとしてしばらく農作業を続けさせてもらうことにしま

した。藤野倶楽部の援農ボランティアは私が受け入れ担当をしていま

したが、謝礼として昼食とやまなみ温泉入館券をお渡ししています。

実際に体験してみると、農作業が終わった直後に土まみれの体を洗い

流してゆったり温泉につかるのは至福の限りです。常時受付しており

ますので、希望される方は藤野倶楽部へお申し込みください。 

 11 月 9 日、農業委員会を就農相談に訪ねました。｢佐野川でお茶

畑を借りてお茶農家になりたい｣と話すと、農協の営農経済課に紹介

してくださいました。農業委員会･農協の尽力で和田地区の農地を借

りられることになり、地主さんと借用契約を交わすことができました。

当面は兼業でしょうが、2017 年 1 月 1 日から認定農家としての新

しい生活が始まります。2014 年 9 月にあった秦野市公民館の手も

み茶講習会、講師の高梨さんの農業高校卒業以来極めた姿に感動し、

茶栽培をしたいという夢を持って藤野に移住したのです。茶畑の再生

から始める道は険しいですが夢の実現に向け、品質の高い足柄茶を生

産できるよう精進します。 

・自給農耕ゼミ第・自給農耕ゼミ第・自給農耕ゼミ第・自給農耕ゼミ第 7777 回･回･回･回･8888 回回回回    

 6 月に播種した雑穀ですが、10 月 23 日に収穫、11 月 27 日に

脱穀と連続で自給農耕ゼミを開催しました。十分な管理ができずア

ワ・ヒエ・シコクビエはほとんどスズメの餌になってしまいましたが、

モロコシやハトムギはある程度の収穫ができました。ゼミを通して藤

野周辺で雑穀栽培に取り組む人たちとの交流が深まったことはとて

もよかったと思います。「駅前畑は来年も自給農耕ゼミで雑穀栽培し

てもよいですよ」と社長は言ってくださいました。私も駆け出しです

がプロ農家になり、新規就農者認定申請の営農計画書には雑穀栽培を

記載しました。来年は作付け計画をしっかり立て、スズメに食べられ

ないようきちんとネットをかけて収穫を迎えたいと思います。藤野駅

前の雑穀栽培は自分の仕事として取り組みますので、来年も自給農耕

ゼミよろしくお付き合いください。 

 

 

 

 

 

 

              

 アワの収穫 

＜お知らせ＞ 藤野倶楽部は今年も INCH 賛助会員です。INCH 会員への特典として、ナマステ今号を持参され

た方には「百笑の台所」の食事料金を 10％割引いたします。アクセスは藤野倶楽部の HP をご覧ください。 


